

Bernadette Meehan afirma que el trabajo en torno al Systems Approach no se ha detenido:

Embajadora de EE.UU. espera "muy pronto" tener noticias sobre protocolo clave para uvas

Ratificó que el acuerdo sobre la anhelada certificación agrícola está cerca de concretarse, al igual que una fórmula para resolver la preocupación de EE.UU. sobre el acceso al mercado chileno de quesos.

JOAQUÍN AGUILERA R.

Las gestiones para destrabar el protocolo que habilita el envío de uvas de mesa chilenas libres de fumigación a Estados Unidos estarían prontas a dar resultados. Así lo manifestó la embajadora del país norteamericano, Bernadette Meehan, quien consultada por "El Mercurio" afirmó que "seguimos trabajando muy arduamente en el Systems Approach para las uvas de mesa. Hemos seguido haciéndolo y no hemos parado. Espero que tengamos buenas noticias sobre el Systems Approach muy pronto".

El protocolo en cuestión entrega una certificación sanitaria a los productos que ingresan al mercado estadounidense, que los habilita para ser exportados libres de fumigación. Así, las frutas llegan con mejores estándares de calidad, permitiendo competir en mejores condiciones con otros productores como Perú, que no enfrentan los costos de la fumigación.

La decisión es relevante, dado que EE.UU. es el principal mercado para la uva de mesa, y solo el año pasado concentró el 48,2% del total de envíos nacionales de esta fruta fresca.

Uva y queso

Si bien las conversaciones para integrar a Chile a este pro-



La embajadora de Estados Unidos en Chile, Bernadette Meehan, destacó hitos de la relación bilateral como el convenio para evitar doble tributación y el TLC.

“Seguimos trabajando muy arduamente (...). Espero que tengamos buenas noticias sobre el Systems Approach muy pronto”.

BERNADETTE MEEHAN
 EMBAJADORA DE EE.UU. EN CHILE

noticias para anunciar muy pronto", aseguró.

La subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Claudia Sanhueza, señaló a "El Mercurio", en mayo pasado, que el mecanismo elegido para resolver las preocupaciones de EE. UU. fue el diseño de una carta lateral para el reconocimiento de dichos nombres de uso común.

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, también confirmó que el acuerdo en torno al Systems Approach está en equilibrio con las relaciones comerciales de Chile y la UE.

"Amigos y socios"

La embajadora profundizó acerca de la estrechez de la relación bilateral entre Estados Unidos y Chile, en el marco del seminario convocado por el Consejo para las Américas. En esta instancia, aseguró que "si pienso en cualquier tema en el mundo en este momento, no importa cuán granular sea, hay alguien asociado en EE.UU. con alguien en Chile trabajando en ese tema". Dijo que la ayuda que el país norteamericano brindó a Chile durante los incendios forestales ratifican su condición de "amigos y socios".

Entre otros hitos, destacó también que desde la firma del tratado de libre comercio entre ambas naciones se quintuplicó el intercambio comercial, mientras que el convenio para evitar la doble tributación es el primero de este tipo que EE.UU. ha firmado en diez años.

Respecto del avance de inversiones chinas en Chile, aseguró que es una "decisión soberana" de cada país, y que a nadie se le pide "elegir" entre las dos potencias. Eso sí, destacó que a las compañías estadounidenses "nos importan los estándares ambientales, nos importan los estándares laborales, nos importan la privacidad de datos y la seguridad. Nosotros ofrecemos productos de buena calidad y las empresas estadounidenses tienen un impacto en las comunidades en las que se basan".

Unión Europea destaca relevancia geopolítica de Chile

El encargado de negocios de la Unión Europea (UE) en Chile, Quentin Weiler, asistió a la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados a exponer su visión respecto del Acuerdo Marco Avanzado (AMA) con la UE, que se tramita actualmente en el Congreso.

Si bien enumeró una serie de beneficios comerciales que están incorporados en el

tratado, enfocó sus conclusiones en la importancia geopolítica que tiene esta firma, que calificó como un pacto de "última generación".

"Nosotros afrontamos el mundo más dividido, más inseguro, que amenaza el orden multilateral y las libertades fundamentales. Para la UE es clave unirse a Chile en la defensa de la democracia, la paz y el multilateralismo, un país que ha tenido una postura contundente y

un protagonismo relevante en conflictos internacionales, tanto en Ucrania como en Israel y Gaza, entre otros conflictos", destacó Weiler.

A nivel comercial, relevó la incorporación de un capítulo sobre desarrollo sostenible, que integra disposiciones específicas sobre la industria alimentaria, además de enfoques específicos en materia digital, de pymes y de género.

protocolo se arrastran desde hace varios años, lo que entrampó las tratativas fue la aprensión de Estados Unidos respecto de las disposiciones incorporadas en el Acuerdo Marco Avanzado (AMA) que Chile firmó con la Unión Europea (UE). En este

pacto, que actualmente se discute en el Congreso, se establece la protección de nombres de uso común para una serie de productos, incluyendo al queso parmesano, feta y gruyere; que según el país norteamericano perjudica su acceso al

mercado chileno.

De acuerdo a Meehan, las conversaciones para resolver esta controversia también han avanzado positivamente, pero en carriles distintos. "También espero que podamos tener buenas noticias muy pronto con

respecto a nuestras preocupaciones sobre la modernización del AMA con la UE y lo que eso significa para las importaciones de lácteos y carne de los Estados Unidos a Chile. Subrei ha sido un excelente socio y, de nuevo, espero que tengamos buenas